

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes: 4'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre: 5
Ultramar y Extranjero, id.: 15
PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCION TELEGRAFICA, CORREO GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

Número suelto: 5 Cts.
Número atrasado: 15
Paquetes de 25 números: 1'25

AÑO VI

—GERONA— MIÉRCOLES 13 DE JULIO DE 1898 —

NUM 126

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

Pacull y Robert

Plaza del Pino, n.º 1.—Barcelona

Los nuevos dueños participan á la numerosa clientela haber introducido grandes ervi-joras en beneficio del público.—Espaciosas habitaciones con iluminación eléctrica.—Sñola cío á la carta á precios reducidos y mesa redonda.—Cocina de primera francesa y espame-.

Cubiertos desde 2 pesetas

Servicio esmerado y agradable.—Salones para familias y especiales para barquetes Hospedeje completo desde 4 PESETAS.c

MODAS

ESTRELLA AUGUET

Gran surtido en puntillas, plisés, gasas, cintas y demás adornos para vestidos

Especialidad en guantes y atánicos

27.—Calle de la Platería.—27

GERONA

Seccion religiosa

Santo de mañana.

San Buenaventura.

Cuarenta Horas

Iglesia de San Lucas.

¿Vamos á paz?

¡Cómo siempre! todas las nuevas que afectan de un modo directo á la nación hemos de recibirlas por conduc to extranjero. Mientras que los minis-tros del gabinete niegan que se haya entablado negociación alguna, para procurar la paz y esquivan toda interrogación sobre tan trascendental asunto, los periódicos extranjeros nos proporcionan las noticias sobre el par-ticular, que aquí no nos es dable ad-quirir.

Los periódicos de París, como los de toda Europa, insisten en sus últi-mas ediciones en que la paz no tardara en ser un hecho; pues se han entabla-do las negociaciones.

La prensa norteamericana, muchos de cuyos infundios hemos visto des-graciadamente confirmados, dice, dan-do con sus afirmaciones autoridad y verosimilitud á las noticias de los demás periódicos extranjeros y refirién dose al proyectado ataque decisivo de las fuerzas de Shafter contra Santiago de Cuba, que éste general quiso dar tiempo al gobernador de la plaza á fin de que pudiera informar al gobierno sobre el estado de ella y consultar, te-legraficamente, sobre la capitulación.

Por su parte, el gobierno, tan poco explícito con lo opinión al mismo tiem-po que hace como que se decide por la guerra, tiene buen cuidado en par-ticiparnos que el general Toral le ha

comunicado que las municiones son es-casas y que los víveres están agota-dos.

Si el gobierno persiste, pues en la negativa de las gestiones de paz des-pues de esto, ¿es qué tiene acordado el sacrificio de los valientes defensores de la plaza de Santiago de Cuba?

¿Quiere que la victoria de los yan-kes no consista más que en un mon-tón de cenizas de esta España desgra-ciada?

No; el gobierno debe gestionar la paz; pero lo hará en secreto, sin sali-das de tono.

¡Venga, pues, y cuanto antes la paz. La paz honrosa que queremos los buenos españoles.

En pro de la paz

España ha quedado sin marina de guerra como después de Trafalgar; la Historia dirá si la semejanza moral es tan completa como la material.

La guerra entra en una fase nueva; el enemigo es absolutamente dueño de la iniciativa; Cuba, Puerto Rico, Filipinas, son como grandes plazas sitiadas, á las cuales es imposible soco-rrer, salvo con escasos convoyes de ví-veres y municiones, y algún dinero, mientras lo haya en la Metrópoli. Los americanos pueden discurrir sus pla-nes, acomodar á ellos los medios de eje-cución, y realizarlos con toda libertad no tendrá á que atender, si no es la re-sistencia interior que puedan encontrar; escasísima en Filipinas, no muy gran-de en Puerto Rico; energética sin duda, pero no inagotable, en Cuba.

Días de honor para el ejército espa-ñol pueden aún lucir muchos como el 1.º de Julio en Santiago, como los que va sumando la meritoria defensa de

En la administración de este pe-riódico se admiten esquelas de de-función hasta las 6, tarde.

Bautista Jovet

Gran Fábrica de muebles de todas clases

Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo.

Especialidad en sillas y mercedores para balnearios.

Mobiliarios completos á precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig.—GERONA

Manita; días de júbilo, de los que solo pueden brindar á la patria el triunfo ficticio, fértil en consecuencias favora-bles, estratégicas y políticas de, esos deben despedirse los mas optimistas; nosotros nos habíamos despedido hace mucho tiempo, hace años. La historia y la estadística jamás engañan á quien las estudia sin perjuicio ninguno.

Si el gobierno tuviera fe en el Parla-mento, como representación, no ya le-gal sino efectiva del país, este era el momento de preguntarle si debía seguir se ó no una guerra sin esquadras; una guerra en que la nación entera no pue-de hacer otra cosa que esperar noticias (y esas escasas) de aquellos hijos que pelean á miles de leguas, sin auxilio posible en lo humano; una guerra á la cual no podemos ir los de acá, ni vol-ver de ella los de allá. Si la represen-tación nacional no sirve para expresar la epinión del país en semejantes cri-sis, hay que reconocer que sirve para bien poco.

GENARO ALAS.

LAS CONDICIONES DE PAZ

Telegrafian desde Roma que inmediata-mente después de recibirse allí la noticia de la destrucción de la escuadra, conferen-ciaron el cardenal Rampolla y el señor Mer-ry del Val, quienes han vuelto á celebrar una nueva entrevista.

Se supone que trataron de las condicio-nes de paz entre España y los Estados Uni-dos.

Algunos diplomáticos residentes en Ro-ma, creen que España presentará las si-guientes preposiciones, como prelimina-res para la paz:

Primera.—Proclamación de hecho y de-recho de la independencia de la República cubana.

Esta pagará, durante algunos años, una

contribución determinada á España, que conservará en su poder un pequeño puerto de la isla para hacerla efectiva.

También las grandes potencias podrán enviar pequeños destacamentos de tropa á ciertos puntos de Cuba.

Segunda. También serán declaradas independientes las islas Filipinas.

Tercera. Los Estados Unidos ocupa-rán la isla de Puerto Rico, como garantía del pago de la indemnización de guerra, que se ha de fijar en negociaciones ulterio-riores.

Los Estados Unidos devolverán la isla, una vez pagada la indemnización.

El ministro de Negocios Extranjeros, almirante Canevaro, ha declarado que Ita-lia está dispuesta á apoyar vigorosamente la iniciativa eventual de las potencias.

Páginas de la Historia

Episodio del sitio de Huajuapaz (Méjico).

13 DE JULIO DE 1812

Teniendo las tropas realistas del general D. José María de Regules sitiada á Huajuapa-pan en la tierra que precedió á la independen-cia de Méjico, el guerra Merelos, caudillo de los insurgentes, marchó sobre los sitiados con fuerzas muy considerables y superiores á las de éstos, y á unas diez leguas de la plaza sitiada hizo adelantar, con una fuerte columna, á D. Miguel Bravo, para que car-gara á los sitiadores por el cerró del Calva-rio.

Esta posición ocupábala el comandante don Juan José Cadenas, de cara memoria para los rebeldes por su mucha pericia y arrojo, quien al ver acercarse á la columna enemiga tomó sus precauciones y se dispu-so á caer sobre ella antes de que ocupara posiciones.

Cargados resueltamente los insurgentes por las tropas mandadas por Cadenas, fue-

ron arrollados y destrozados, teniendo que retirarse con numerosas bajas y con pérdida de la artillería que llevaba.

Convencido el cura Merelós, por tal descalabro, que no debía acometer á los realistas sino con todas las fuerzas que llevaba, cayó sobre ellos con gran impetu y arrojo, y como al mismo tiempo hicieron los sitiados una brava salida, las tropas españolas se hallaron en dos fuegos. Esto y la impericia con que el general Regules las maneja en tan críticos momentos, produjo en ellos algún desorden, motivando tal desdicha una débil defensa.

Frasperado e bravo Cadenas por el desacierto de su general, y viendo que la batalla se perdía de no obrar con energía impeniténdose á las circunstancias, para devolver la serenidad á los soldados y con ella el orden á la lucha, amartilló una pistola y se dirigió hacia Regules, apostrofándole y con el propósito de darle muerte, más alcanzado por un grupo de lanceros á pocos pasos de su superior, se arrojó sobre ellos, y luchando entre las patas de los caballos estuvo hasta que los numerosos heridas que recibió le hicieron caer en tierra moribundo, siendo su último aiento empleado en un sonoro y enérgico ¡Viva España!

El invento Daza

La Comisión del ministerio de la Guerra, en unión de la técnica, ha redactado por escrito su dictamen sobre el invento Daza.

Este escrito es breve, pues solo ocupa ocho páginas.

La comisión se reserva su fallo para cuando se realicen pruebas y pide al inventor que presente dos nuevos modelos con las reformas que juzgue conveniente.

Las pruebas no se verificarán ni en Cartagena ni en los Carabanchales, como ayer se dijo.

El punto designado, por reunir las condiciones que las pruebas exigen, es Torregorda, en la provincia de Cádiz.

A pesar de la actividad con que este asunto se lleva, no podrán realizarse las pruebas en algunos días, por necesitar de este tiempo el señor Daza para construir su proyectil con las reformas necesarias al perfeccionamiento del invento.

Hemos oído decir á un elevado personaje que viste el uniforme de una arma especial, que no deben formarse grandes ilusiones sobre este asunto por lo que sería muy fácil que el invento, no respondiera á los laudables deseos del señor Daza, que son los del ejército de la nación.

El recuerdo de lo ocurrido con el submarino «Peral» contribuye en mucho á la frialdad que se observa en la opinión ante este problema que actualmente se estudia y cuya solución tan favorable puede ser para España amenazada como está de una invasión de sus enemigos.

Insecticida vegetal

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias,

en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fueles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA

Frente á la Audiencia de esta ciudad.

Crónica

El día 18 del actual deben empezar las vacaciones en las Escuelas públicas, durando hasta 31 de Agosto inclusive.

Ha llegado á esta ciudad con objeto de tomar posesión del cargo de segundo jefe de la comandancia de la guardia civil, el comandante don Eduardo González de Escandón y García

La Sociedad económica barcelonesa de Amigos del País ha publicado el programa de premios á la virtud para el concurso del presente año.

Habrán además premios extraordinarios para toda clase de trabajos de reconocido mérito.

Los reclutas excedentes de cupo del reemplazo d 1898 que deben reconcentrar se en su zona respectiva el día 15 del actual, empezarán inmediatamente á recibir instrucción.

Parece que en breve se dictarán por la superioridad las órdenes oportunas para la incorporación al Estado de personal docente de estudios oficiales de las escuelas de Bellas Artes, en cumplimiento de la vigente ley de presupuestos, único que cobrará en el corriente año económico del presupuesto del ministerio de Estado.

En la «Gaceta» del sábado se ha publicado un real decreto del ministro de Hacienda en el que, con arreglo á lo preceptuado en el art. 28 de la ley de presupuestos, se comprende en los beneficios de la ley de moratorias de 16 de abril de 1895 á las Diputaciones provinciales y ayuntamientos que acrediten antes de primero de octubre del año actual hallarse al corriente en el pago de sus obligaciones con la Hacienda.

Dentro de la primera quincena de este mes han de formar y presentar los ayuntamientos las cuentas de Pósitos y harán la notificación a los deudores de los descubiertos en que estén, acompañada de la liquidación correspondiente.

Por fin se ha resuelto favorablemente la instancia promovida por el Ayuntamiento de esta solicitando permiso para la construcción de dos casetas en la zona polémica de esta plaza.

Los pebres trabajadores fabriles ya empiezan á tocar las consecuencias de la execrable guerra.

Las fábricas de Hijas de Casabé y la del señor Matabesch, de Campredón, solo trabajan tres dias por semana y con muy reducido personal.

De un momento á otro deben recalar en Barcelona los destroyers «Proserpina», «Audaz» y «Osado», que formaban parte de la división naval que manda Cámara.

Acompañado de su distinguida esposa doña Catalina Jubany é hijos, ha llegado á esta capital en uso de licencia, con objeto de pasar una temporada al lado de su apreciable familia, nuestro estimado amigo, don

Leopoldo González, tenedor de la Delegación de Hacienda de Valladolid.

Ha sido confirmado en propiedad en el destino de aspirante de segunda clase á oficial de esta Tesorería de Hacienda, nuestro querido amigo don Narciso Viñas Jubany.

Desde marzo á julio de 1897, ambos inclusive, han fallecido en la isla de Cuba los siguientes individuos de tropa naturales de esta provincia:

Pedro Pujols Faizal, de Montañá; Joaquín Hispejuela Barnada, de San Lorenzo; Isidro Gelada Freixa, de Santa Pau; Carlos Feliu Gué, de Cassá de la Selva; y José Ferró Font, de San Feliu de Guixols.

Los administradores de Correos de España han recibido una circular de la dirección, en la que se les hace saber:

Que se deje circular toda correspondencia oficial, aún sin llevar el sello de guerra.

Que las tarjetas postales deben llevar el impuesto de guerra, quedando detenidas las que omitan este requisito hasta que se subsane el error.

A nombre de don Francisco Arnau, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de cinco pertenencias de una mina de lignito con el nombre de «Triunfo», sito en término de Alp, paraje llamado Clota de Montañá.

La notable compañía que desde hace algunos dias viene actuando en nuestro coliseo, se despedirá el domingo próximo del público gerundense, poniendo en escena las aplaudidas producciones «La Dolores» y «Don Gonzalo el orgullo del gecho».

En breve se dictaran las debidas órdenes para que se conceda el aumento de 500 pesetas, consignado en los actuales presupuestos, á los profesores de idiomas de los Institutos y Escuelas de Comercio.

Con motivo de una queja del director de la Sucursal del Banco de Palma contra varios individuos que acaparan plata mandan dola a Marruecos, Valencia y Barcelona, las autoridades han tomado enérgicas medidas en cumplimiento de la ley de exportación de aquella. Se ha ordenado se extirpe la vigilancia a la salida de los vapores y buques de vela.

En la mañana de ayer se declaró un incendio en una panadería de Figueras, propiedad de don Justo Viler Surroca.

Las pérdidas fueron de poca importancia.

Como presunto autor de la sustracción de varios efectos de vajilla, cocina y prendas de ropa blanca, propiedad de la vecina de San Cristobal de Campdevanol, Rosa Cortina, la benemérita de Ripoll ha detenido al vecino del referido pueblo, José Parés Dach, el cual ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Ha sido aprobado el expediente de expropiación del término municipal de San Feliu de Pallarols, instruido con motivo de las obras del trozo 1.º de la carretera de tercer orden de Santa Coloma de Farnés á San Juan de las Abadesas, sección de Amer á San Esteban de Bús y disponer el pago de su importe.

Ha sido aprobado definitivamente el proyecto de travesía por el pueblo del Puerto de la Selva correspondiente á la carretera de tercer orden de Besa y Rosas á Cadaqués.

Según nuestros informes, la escuadra rusa recalará en Spezzia, dirigiéndose después á Civitavecchia en cuyo puerto desembarcará el almirante con su estado mayor con el objeto de visitar la Ciudad Eterna. También visitará algunos puertos de la isla de Sicilia, y probablemente vendrá luego á visitar á España en previsión de que los yanquis nos hicieran una visita de «atención».

En este Gobierno de provincia se han recibido los títulos de veterinarios expedidos á favor de don Juan Blach y Clausell, de Lloret de Mar; don Jaime Massa y Carreras, de Riudellots de la Selva, y don José Marlet Estebanell, de Breda.

Ha sido adjudicada definitivamente á don Isidro Mirabilles la subasta para la construcción de las obras de los trozos 1.º y 2.º de la sección de Blanes á Tossa en la carretera de Hostalrich á Tossa, las cuales han de ejecutarse en el plazo de tres años.

Se ha señalado los dias 13 y 25 de Agosto próximo para las subastas de la construcción de las carreteras de San Feliu de Guixols á Palamós y La Bisbal, presupuestada en pesetas 178.001'30, y la de Ripoll á Coll de Cambet por 194.299'16

El Ayuntamiento de esta ciudad ha elevado una instancia al ministro de Fomento en súplica de que disponga el enlace por el exterior de esta ciudad de la carretera de San Feliu de Guixols con la general de Madrid á Francia por La Junquera.

La suscripción nacional para atender al fomento de la marina y á los gastos de la guerra, asciende hoy en esta provincia, á 12.321'53 pesetas.

El cobrador del Banco de España, don Lorenzo González, ha sufrido esta mañana una terrible caída en la plaza de Santo Domingo, fracturándose por dos ó tres partes una pierna y un brazo.

El médico provisional del regimiento de Guipúzcoa, don Juan Casadevall Rosés, ha acudido inmediatamente en auxilio del herido, siendo luego conducido en grave estado, por los camilleros del municipio, al hospital provincial.

El ministro de la gobernación ha desestimado el recurso de alzada interpuesto por la vecina de La Escala, doña Gertrudis Dou, contra una providencia del señor gobernador civil ordenando la traslación de un conmutador eléctrico existente en una casa propiedad de don Francisco Oliveras.

AMOROSAS

Como reliquia santa que se venera llevo cabellos tuyos en mi cartera, y durante tu ausencia los beso tanto ó más, que una devota le besa á un santo. Ellos son mi consuelo, consuelo triste porque al fin me recuerdan que tu partiste, y que ya no se encuentra junto á mi el buda que embelleció mi vida con su mirada. ¡Qué pena encanto mío! Nuestros amores hoy se ven amargados por los dolores, que es terrible la ausencia para el que adora

pues cuenta un siglo siempre por cada ho-
[ra.
Quiera el cielo que nunca dejes de amar-
[me;
quitarme la camisa fuera matarme,
y eso sería un crimen cuando te he hecho
un altarito, niña, dentro del pecho.
Tu ausencia, vida mía, me vuelve loco,
y tomo que me mate poquito á poco.
Te quiero de tal suerte, te quiero tanto,
que el besar tus cabellos me causa llanto
y en vanos lloriqueos me paso el día;
en nada halla consuelo la pena mía,
y es seguro, si dura mucho la ausencia,
que dará al fin el traste con mi existencia.
¡Cuán cambiado me encuentres! Yo que he
[jurado
que era el amor un mito, me he enamora-
[do
tanto, que cual reliquia que se venera
llevo cabellos tuyos en mi cartera.
César Penyo.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 13.

El comandante general comunica desde Ilo-Ilo lo siguiente:

Los americanos han recibido un re- fuerzo en el crucero „Charleston“, de 2.500 hombres, y según ha manifesta- do su comandante dijo que esperaba para el día 15, 6.000 hombres más y que entonces atacará á Manila.

También parece que ha salido de California una nueva expedición de 4.000 hombres.

Díceme el jefe de la división naval del Sud que se halla muy bien dispues- to Mindanao.

En el regimiento núm. 59 hubo una sedición, habiéndose fusilado á dos elases por faltar á la disciplina.

En las operaciones por tierra cau- samos al enemigo 25 muertos.

Nosotros tuvimos dos muertos y 7 heridos.

Sin novedad en las Visayas y Min- danao.

Luzón se ha sublevado en masa, aunque si se establecieran ciertas y prudentes reformas podrían hacerse que depusieran su actitud algunos de los que son hostiles á España.

—Acentúase cada vez más la creencia de que se practican gestiones encaminadas á pactar la paz en plazo breve.

Toda la noche y hasta bien entrada la madrugada éste ha sido el tema que se ha conjugado en los círculos políti- cos, tertulias, cafés y puntos públi- cos.

—Come en todos los círculos el te- ma principal de las conversaciones es el referente á la paz, se habla de si el gobierno reunirá ó no las Cortes pa- ra hacer el tratado correspondiente.

Sobre el particular están las opinio- nes muy divididas, pues mientras unos lo creen innecesario otros aseguran que para llevar á cabo la paz es impres- cindible el concurso de las Cámaras.

—Telegramas particulares recibi- dos en Madrid aseguran que el general Miles ha salido de los Estados Unidos con dirección á la isla de Cuba con un fuerte contingente de tropas.

En esta expedición conduce el gene- ral Miles artillería gruesa y muchos víveres, medicinas y pertrechos de guerra.

Además se asegura que es portador de instrucciones para Sampson.

El Gobierno español niega la exac- titud de la noticia porque carece en absoluto de información oficial.

—En Nueva York dicen que el ge- neral Shafter hizo al general Toral una nueva intimación para que rindiese la plaza de Santiago.

El señor Toral contestó con una ené- gica y rotunda negativa.

Varias noticias

—En el bombardeo de Santiago del lunes resultaron heridos el teniente Molina y 22 soldados y muertos otros 6; cayeron proyectiles en las calles in- mediatas á la bahía, causando desper- fectos; la mañana del 12 se reanudó el cañoneo.

—Después de iniciado el fuego de cañón y de fusilería de ambas partes, la plaza de Santiago ha izado bande- ra blanca, se ignora con que objeto. Ss asegura que los españoles han evacuado la plaza.

—El general Shafter en un tele- grama dice que cuando vió la bandera de parlamento en Santiago, envió un oficial reclamando la rendición in- condicional de la plaza, cesando el fue- go, y que aún no ha recibido contesta- ción del general Toral.

No hay confirmación oficial.

—Se han recibido varios telegra- mas de Nueva York en que se anun- cia la rendición de Santiago. Un tele- grama de la Habana recibido esta ma- ñana sin fecha dice que continúan las hostilidades en Santiago y que una lla- via torrencial ha inundado las trinche- ras, dificultando las operaciones.

—El departamento de la guerra ha mandado quitar los torpédes coloca- dos en los puertos, por haber desapa- recido todo peligro de un ataque por los españoles.

Teatro Principal

Función para mañana

Se pondra en escena el drama en tres actos y en prosa

TERRA BAIXA

El siempre aplaudido juguete cómico en un acto

Los asistentes

A las nueve en punto.

Imprenta de El Correo de Gerona

En la villa de La Escala

se arrendará un magnífico y espacioso pri- mer piso, comodamente amueblado para la temporada de verano.

Para informes dirigirse á don Juan Del- fó. LA ESCALA.

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA MAÑANA

◆ Cambios del día 13 Julio de 1898 ◆

Interior	48'80	Alfonso	74'00
Exterior	58'40	Isabel	77'00
Cubas 86	54'60	Onzas	74'00
> 90	45'00	Oro de 4 ds.	73'00
Nortes	24'75	Oro > a y ds.	68'00

Giros

Paris vista 76'00 | Londres vista 44'50

CUPONES

Vencimiento julio

Cubas 1886 y 90	70'00
Exterior	69'00
Interior y Amortizable	2'00

BOLSA DE MADRID

Fin de mes 00'00 | Londres 00'00

—¿Y que es lo que dicen en ese papel?
—¿De que tratan?
—Entonces preguntó Patinot con marcada ironía.—Será por supuesto la carta de tu excelente, hábil, precioso y querido pariente Rivaille.
—Del mismo.
—De esese canalla incorregible Rivaille.
—Sí.
—¡Valientes amigos y parientes tienes, camarada!
—¿Y qué resultado produjo su plan?
—¿Por ventura habia de ser la admiración de todos?
—Pues ha fracasado.
Restregóse Patinot las manos con una alegría de mal agüero.
—Es un bohemio,—dijo al cabo de un rato,—y maldita la confianza que me inspira.
Calióse y de pronto preguntó:
—¿Y si le propusiésemos á ese Maldito Timoteo una transacción?
—¿Por cuánto?
—Por lo que quiera darnos.
—¿Qué cantidad te parece?—insistió Vireloché.
—¡Te digo por lo que quiera darnos!
Púsose en pié Virelocho; estaba honrróse con su cara llena de pústulas y su mirada cargada de bilis.
—Sus ojos despendian llamas verdes! y en todo se parecía á un reptil rastrero y venenoso.
—¡Me dá grima oítel—exclamó.
—¿Por qué, si digo lo que pienso?
—Porque parece que te complaces en contrariarme y echar á perder mis planes. Máchate si no estas contento. Timoteo, al que admiro porque es un hombre de mucho talento, vale cien veces mas tú. Deja el marques que se gaste, le conoce, sabe que es un vividor sin fani ley, hombre sin convicciones, impulso ni energia del que se apoderara cuando quiera,
—¿Cuando lleque el momento psicológico le arrojará unos cuantos fajos

—Aseguro que tardaré mucho tiempo en abandonar la tierra firme,—di- je;—pero de lo que esta vez me sucedió tiene la culpa el señor Próspero, ¡qué tonta fui al fiarme de él!
—Todos los días quería que le acompañase cuando se iba de pesca, y me decía que no tuviera cuidado que no le pasaría nada al niño ¡y ya ves lo que pasó!
Contrajóse el ceño de Vicente al oír estas palabras y no pasó desaperc- bido para Adolfinia el moviento de desconfianza del expasante.
Miróle cara á cara con sus ojazos expresivos, y la vaga sospecha que se habia apoderado del espíritu de Vicente se desvaneció enseguida con tanta celeridad como en la que se habia presentado.
Rivaille que estaba avergonzado con su fracaso, fuese á ocultar su torso de silencio entre los sauces de la ribera, y felizmente para todos hacia un buen sol y la temperatura era bastante elevada, de modo que en poco rato se secaron las ropas de los naufragos que éstos habian extendido sobre la hierba.
Mientras tanto, y ya completamente tranquilos, volvieron Blanca y Mau- ricio Verner al castillo.
Rivaille y Adolfinia regresaron á su casita; la hija estaba meditabunda y el padre nervioso y furioso por el fracaso de un plan que creyera de éxito seguro.
—¡Una cosa tan bien pensada y fracasar!
—¿Qué jugaréta más buena!
—Como que era más que suficiente para despistar á todos los jueces de instrucción y procuradores habidos y por haber.
—¡Y pensar que tuvo la culpa de que todo sumamente todo lo echase á perder ese Vicente!
—¡Oh!
—¡Juro por quien soy que algún día me pagará lo que me hizo.
—Pero...
—¿Qué hacer?
—¡Ah!
52

